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【大公報訊】天文台昨日近中午前發
出特別天氣提示，指受強烈東北季候風及
一道廣闊雲帶影響，預料今早寒冷，市區
最低氣溫在攝氏12度左右，新界再低兩三
度，天色料逐漸好轉，隨後兩三日早上持
續清涼。天文台呼籲市民留意天氣變化，
注意保暖。

天文台預料，東北季候風會在周末期
間再度影響華南，區內再度轉冷，預測周
六（8日）市區最低氣溫又回落至13度，下
周日（9日）渣打馬拉松舉行當日，進一步
下降至12度，吹東北風4至5級，跑手要多
加留意。

HKTaxi 4·1停運 即日起逐步停賬戶

美國6縣爆禽流感 疫區禽產品禁輸港
【大公報訊】記者華英明報道：食物環境衞生

署食物安全中心（中心）昨日（3日）宣布，因應世
界動物衞生組織通報，指美國部分地區爆發高致病
性H5N1禽流感，中心即時指示業界暫停從有關地區
進口禽肉及禽類產品（包括禽蛋），以保障本港公
眾健康。

有關地區為馬里蘭州的Queen Anne's縣、

Caroline縣，明尼蘇達州的Dakota縣，密蘇里州的
Newton縣，俄勒岡州的Union縣及北卡羅來納州的
Hyde縣。中心已就事件聯絡美國當局，並會繼續密
切留意世界動物衞生組織及有關當局消息，因應當
地疫情發展，採取適當行動。

根據政府統計處的資料，本港去年從美國進口
約79630公噸冰鮮和冷藏禽肉及約1960萬隻禽蛋。





冷鋒到！市區今低見12度

六天天氣預報

今日
（二）

12-17℃

早上大致多
雲，天氣寒
冷。日間部
分時間有陽
光及乾燥。

冷
COLD

明日
（三）

14-18℃

部分時間有
陽光，日間
乾燥。稍後
漸轉多雲。

2月6日
（四）

15-18℃

大致多雲，
初時有一兩
陣微雨。日
間短暫時間
有陽光。

2月7日
（五）

15-19℃

大致多雲，
有一兩陣微
雨。日間部
分時間天色
明朗。

2月8日
（六）

13-17℃

大致多雲，
早上有一兩
陣微雨，相
當清涼。下
午短暫時間
有陽光。

冷
COLD

2月9日
（日）

12-17℃

部分時間有
陽 光 及 乾
燥。早上寒
冷。

冷
COLD

【大公報訊】記者莫思年報道：有十一年歷史
的網約的士平台HKTaxi昨日（3日）宣布，即日起逐
步暫停賬戶，將於4月1日停止運作，並邀請用戶轉
移到母公司旗下的Uber App。

HKTaxi昨日於手機應用程式向用戶發通告，宣
布即日起至3月31日，賬戶會逐步被暫停，直至所有
賬戶在4月1日停用。平台並邀請用戶轉移到Uber
App，指轉用後首5次行程，每程可享100元折扣，
並可繼續使用咪錶的士選項，以及要求的士司機提
供 「八五折的」 ，即有15%折扣優惠。原有司機轉
到Uber平台後，亦可繼續接到咪錶的士訂單。

成立於2013年，HKTaxi為本港首批網上預約的
士應用程式，曾表示擁有逾7萬名司機，下載量達
200萬次。Uber於2021年收購HKTaxi，2023年與
HKTaxi合作，除了以包車價形式運作的Uber Taxi

外，還新增 「按錶收費的士（咪錶的士）」 選項。
業內人士指HKTaxi近年經營手法跟Uber相似，

導致部分司機轉投其他平台，料停運後大部分司機
會轉至Uber。

▲天文台預料，今早寒冷，市區最低氣溫在攝氏12
度左右。

學港式潮語拓朋友圈
高才：找到歸屬感

計劃創業 開銀行賬戶受阻
計劃在港創

業的周先生，現
在處於開設銀行

賬戶階段，他坦言人才服務協
會為高才提供了許多幫助，但
由於對香港營商環境不夠熟
悉，在政策理解和具體操作流
程上仍存在較大困難。

「創業涉及諸多實際問
題，如銀行開戶、法務諮
詢、場地選擇等，加之選擇
創業的人才相對較少，這讓
我們在遇到問題時往往不知

該向誰求助，只能依靠自己
一步步摸索前行。」 周先生
感慨道。

此外，周先生指出，已
經多次補充提交資料，前後共
計四次，但開設銀行賬戶上仍
沒有動靜。他希望有一個相關
組織能夠幫助人才了解香港的
政策，提供詳細流程指導及法
務對接等資源，以便更好地推
進創業活動，減少不必要的困
難和時間成本。

大公報記者 華夢晴
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為兒子選Band 2學校 逐步適應環境
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在香港的第二
個年頭，郭女士決
定留港過年，她坦

言： 「來回太折騰了，所以就
不打算回家鄉了。」 郭女士續
指，家裏人十分理解並支持她
的決定，選擇到香港來陪她共
度佳節。

除夕當天，郭女士四時下
班後，便急匆匆地趕回家中，
忙着買菜、收拾屋子，準備年
夜飯 「想讓家人一來就能感受
到溫馨和舒適。」 到了八時，
她又匆匆趕往高鐵站，滿心歡
喜地去接家人。

對於初次在港過年的郭女
士而言，香港整體的過年氣氛
不錯。然而，由於假期的限
制，許多她本想帶家人去嘗試
的食肆都未營業，這讓她感到
有些遺憾。她說道： 「我媽媽
很喜歡逛花市，我本來計劃帶
她去體驗香港的花市，感受一
下香港節日的熱鬧氣氛，可惜
沒能趕上。」

郭女士：家人很喜歡堅尼地城
儘管如此，郭女士還是帶

着家人度過了一個難忘的香港
之旅。他們前往太平山欣賞壯
麗的風景，到中環和堅尼地城
感受香港的街景魅力，還去了
東涌享受購物樂趣。

郭女士笑說： 「家人非常
喜歡堅尼地城，覺得那裏很有

特色。」 而居住在油尖旺區的
她，亦想在日後搬家到堅尼地
城。

離家鄉近七年的郭女士，
在享受與家人團聚的溫馨時光
的同時，也思念着家鄉和親
人，她表示： 「我打算明年回
老家看望老人，畢竟已經很久
沒有回去了。」

「香港的教育一直是名聲
在外。」 去年4月通過高才通計
劃到港的周先生一家表示，之
所以決定全家移民香港，主要
是為了孩子的教育以及尋求自
身事業的新突破。而在深圳醫
療器械公司擔任高管及擁有浙
江大學的生物工程學位的周先
生，通過高才通計劃B類順利到
港。

今年是周先生一家移居香
港後迎來的首個春節，起初，
周同學表示希望在春節期間能
與香港的朋友們一起學習、玩
樂，親身體驗一下香港獨特的
過年氛圍，因此，周先生一度
改變原本計劃回老家的安排。

周先生分享道，看到孩子
在新環境中迅速與同學們建立
起深厚的友誼，相處得如此融
洽，他感到由衷的欣慰。原
本，他們打算留港觀看維港賀
歲煙花，最終因朋友邀約，選
擇了回到內地與更多親朋好友
共度春節。

大公報記者 華夢晴

▲在香港的第二個年頭，郭女士決定留
港過年，家人選擇到香港來陪她共度佳
節。圖為郭女士分享的團年飯菜式。

▲周先生（後排中）看到孩子在新環境中迅速與同學們建立起深厚的友誼，
感到由衷的欣慰。圖為周先生與家人及親戚食團年飯。

共度
佳節

▲網約的士平台HKTaxi昨日宣布，即日起逐步暫停
賬戶，將於4月1日停止運作，並邀請用戶轉移到母
公司旗下的Uber App。

去到一個新的環境求學與生
活並非易事，面對不熟悉的升
學體系和陌生的語言環境。周

先生一家秉持着 「適合孩子的才是最好的」
這一教育理念，不追求所謂的名校效應，而
是選擇讓孩子從Band 2的學校起步，希望通
過這種循序漸進、逐步提升的方式，幫助孩
子更加順利地融入香港的學習方式和生活環
境。

同樣來自非粵語地區的周先生一家也經
歷過不會粵語所帶來的問題， 「孩子在轉學
的時候，因為粵語被學校不予考慮。」 周先
生表示。周同學補充道： 「有一次中文口語

測試中，我不會粵語，只能用普通話代替，
最終我也只能獲得5分的觀點分。」

隨着2025年到來，來港未滿一年的周先
生一家也在新的環境中慢慢適應，並找到了
歸屬感。剛剛結束期末考試的周同學表示：
「與幾個月前相比，我在語言能力和學習成

績上都有了明顯進步。」
「孩子其實最主要的問題還是語言，無

論是粵語還是英語都是一道難關。」 周先生
以生物學科舉例，對於在深圳習慣了用中文
學習的學生來說，從中文轉換到英文教學，
意味着所有的專業術語都需要重新記憶。繁
多的單詞量讓孩子在初期難以輕易適應，在

期中考試期間，他的成績排在了班級的末
尾。

「孩子本身對生物挺感興趣的。」 周先
生表示，在後半個學期，周同學與班級同學
一起學習，逐漸提升了學業成績，並在期末
考試中取得了班級第五的好成績。

至於粵語，周先生笑稱孩子處於 「識聽
唔識講」 階段，學校的老師亦鼓勵孩子積極
參與粵語演講活動，周先生強調 「講得好不
好並不重要，敢於上台就是進步。」 他表
示，並不擔心粵語會對孩子造成影響，並相
信再經過一個學期的學習，孩子定能在這方
面有所突破。 大公報記者 華夢晴

循序
漸進

自2022年12月高才通計劃實施以來，截至去年底已收到近12萬宗申請，當中
逾9萬宗已獲批，約7.6萬人已來港。郭女士是其中一名來港高才，從初抵香港的

寂寥與不適應，到如今的喜愛與有歸屬感，她表示香港不僅是一個充滿機遇的地方，更是一個能夠讓人找到溫
暖的城市。在這個新春，她與家人留港共度佳節，一起探索香港的過年氣氛，留下難忘的回憶。

回到熟悉的地方與朋友相聚，也是來自五湖四海高才的另一選擇。作為香港教育體系與多元文化見證者的
周先生一家，他們讓孩子在香港受教育，期望更好成長，雖面臨語言等挑戰，但堅信適合孩子的才是最好的。

大公報記者 華夢晴

來自湖北的郭女士從英國杜倫大學
畢業後，於2023年12月通過高才C類來
到香港，現在港從事財會類工作。郭女
士坦言，初抵香港時，自己曾因缺乏熟
識的朋友而感到些許寂寥。但隨着時間
的推移，通過結交本地和內地的朋友，
開始適應並喜歡上香港的生活，朋友們
的陪伴更讓她在這片土地上找到了歸屬
感。

「我們會一起探索香港不同的魅
力，不僅限於繁華的市中心，還會前往
海邊，如長洲、南丫島等地，或是踏上
山巔，領略香港的另一番風景。」 郭女
士分享道。

對於來自非粵語地區的郭女士而
言，粵語是她來港後必須面對的關卡，
「我的第一份工作中，同事們都是本地
人，這也迫使我開始努力學習粵語。」
儘管同事們在工作場合中能夠使用英語
交流，但在非工作時間的閒聊中，語言
卻成為了溝通的障礙，給她帶來了一定
的壓力。

識破租房騙局 追回按金
「粵語的俚語與書面語之間存在不

小差異。」 郭女士續指出， 「我之前所
學的粵語大多偏向於書面表達，而對於
香港年輕人之間常用的俚語，我起初幾
乎一頭霧水。」 幸運的是，她結交了一
些同齡的香港朋友，透過同事也讓她慢
慢了解到了香港潮語。

除了語言難關外，租房問題也是來

港人才所面臨的另一大挑戰。郭女士透
露，在她初抵香港時曾遇到 「二房東騙
局」 ，即是二房東假冒房主將禁止轉租
的房屋出租給租客，隨後拖欠按金甚至
直接消失。幸運的是，由於郭女士的租
約期限較短，她及時發現了這一騙局，
並迅速採取了報警等措施，最終成功追
回了按金。

據郭女士了解，被騙的人不在少
數，仍有不少受害者仍在尋求解決方
法。她表示，自己深入研究了這一方面
的問題，發現如果租期在三年以下，相
關資訊不會被上報至房屋署等相關機
構，同時也不會通知原房東，這就為騙
子提供了極大的操作空間。

邀陌生人吃飯 獲益良多
在社交平台小紅書上，熱愛烹飪的

郭女士發布了一則 「邀請100個陌生姐妹
來家裏吃飯」 的帖子，吸引了網友大量
關注。談及發起這一活動的初衷，郭女
士透露，最初僅僅是因為自己購買的食
材過多，一個人難以解決，是萌生了尋
找飯友的想法。 「如果住得近，也許還
能發展成為長期的飯搭子呢。」 她續
指，自己從未預料到這則帖子會如此火
爆，越來越多人想到她家吃飯。

郭女士解釋，第一位受邀的客人是
在香港攻讀博士學位的女生，她渴望嘗
到家常菜，兩人因此結緣。而熱愛烹飪
並樂於嘗試不同菜式的郭女士，開始逐
漸邀請新的朋友加入她的餐桌。而她亦

更傾向於邀請在香港求學或工作的港
漂， 「因為作為同樣身處異鄉的港漂，
大家在聊天時更容易產生共鳴。」

郭女士表示，通過邀請陌生人到家
中吃飯的方式，也是拓展了她自身的朋
友圈。在聚餐的過程中，大家不僅享受
美食，還會交流各種有趣的話題。她分
享道，曾結識了一位已經在香港工作多
年的前輩，這位前輩在工作上給了她很
多寶貴的建議，讓她獲益良多。郭女士
感慨地說，這些見面亦讓她在香港這個
繁華都市中找到了歸屬感和溫暖。


